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別紙

会長 開会宣言

議案審査

議案第 43 号 令和２年度長久手市一般会計補正予算（第４号）

歳出 ３款１項 社会福祉費〈福祉の家整備事業〉

長寿課長 追加の配付資料を使って補足説明

なかじま会員 用地買収に必要な予算は土地取得特別会計から支出すると

のことだが、どのくらいかかるのか。

長寿課長 用地取得にかかる見込み額は、約１億 4,000 万円である。

税務署協議や農地転用の手続を経て、土地売買契約の締結を

していく。

なかじま会員 資料中、福祉の家再整備事業計画に係るスケジュール案で

見通しが立っていないため実施未定との説明だが、令和元年

度から２年度に予定していた「大規模修繕及び再整備の第１

段階実施設計」と、令和３年度から４年度に予定していた「大

規模修繕工事及び再整備工事」に係る費用の概算はどれだけ

か。

長寿課長 大規模修繕及び再整備の第１段階実施設計は約１億円、大

規模修繕工事は約 28 億円、再整備工事は今回の駐車場整備を

含めて約６億円を見込んでいる。これには用地取得費、工作

物などの移転補償費は含まない。

なかじま会員 リニモの最寄り駅からの距離はどれだけか。社会資本整備

総合交付金は使えないか。

長寿課長 最寄駅はリニモ「芸大通駅」で、直線距離で約 1.4 キロで

ある。

社会資本整備総合交付金については、交付金を活用するた

めに定める計画における計画区域が原則として市街化区域に

限られており、今回の事業予定地は市街化調整区域であるた

め活用することができない。

歳出 ３款３項 生活保護費〈生活困窮者自立支援事業〉

加藤会員 一時生活支援給付金とはどのようなものか。

福祉課長 一時的に住まいを失った方に、一定期間、緊急的に宿泊場
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所、衣食を提供する事業である。

加藤会員 ９万 8,000 円の算出根拠と、具体的な支援内容はどのよう

か。

福祉課長 一時生活支援給付金は、１日あたりの上限額が 7,000 円と

決まっている。１人が 14 日間利用した分として９万 8,000 円

を計上した。

現在本市では対象者はいないが、例えば、ホームレスと言

われる人や住む場所がなく友人宅に泊まっている人、生活保

護になる直前で衣食住が一時的に必要な人などが利用する。

一般的にはビジネスホテルや旅館と契約をして、一時的に

滞在していただく。

野村会員 新型コロナウイルス感染症対策の一環として行う事業か。

今後も継続していく事業か。

福祉課長 もともと生活困窮者自立支援事業の任意事業の１つとして

あるものだが、本市では実施していなかった。

現状対象となる人がいるわけではないが、新型コロナウイ

ルス感染症の影響で、今後住まいをなくして一時的に支援が

必要となる人が発生した場合の施策として用意をしておいた

方が良いと考え、事業実施を決めた。

野村会員 ビジネスホテルは市内にはないが、どの辺りを考えている

か。

福祉課長 宿泊場所は市内に限られないので、近隣でこの事業を実施

している瀬戸市や尾張旭市が利用しているビジネスホテルや

旅館を、当市も利用する予定である。

わたなべ会員 この制度の周知方法はどのようか。

福祉課長 任意事業なので、各市町村によって実施しているところと

していないところがあり、実施している市町村でも表向きの

周知はしていない。

生活に困窮したら相談していただくように周知し、その相

談の中で必要に応じて案内していくことを考えている。

わたなべ会員 １人 14 日分のみの予算計上であるが、足りるとの認識か。

福祉課長 近隣市の実態を確認すると、尾張旭市で２件、瀬戸市でも

多い年で３件であり、日進市は事業を実施していない。また、

１人あたりの延べ利用日数は年間６日間程度とのことであり、
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当市も２週間あればその間に次の支援、対策ができると考え

ている。

歳出 ９款２項 小学校費〈小学校情報機器整備事業〉

９款３項 中学校費〈中学校情報機器整備事業〉

岡崎会員 小学校の情報機器整備事業として総額２億 303 万 4,000 円

が計上されているが、備品購入費、使用料、委託料の金額は

それぞれいくらか。

教育総務課長 備品購入費が１億 3,807 万 2,000 円、使用料としてリース

代が 1,472 万 8,000 円、委託料が 5,023 万 4,000 円である。

岡崎会員 中学校の情報機器整備事業について、総額 8,119 万 7,000

円の内訳はどのようか。

教育総務課長 備品購入費が 5,434 万円、使用料が 599 万 2,000 円、委託

料が 2,086 万 5,000 円である。

岡崎会員 本市において、１人１台のパソコンを用意するのにかかる

費用はどのくらいか。

教育総務課長 ５年リースの物件を含んでいるので、５年間の総事業とし

て約５億 2,200 万円を予定している。

岡崎会員 その中には、児童・生徒用のパソコンと教職員用のパソコ

ン、専用のサーバーなどの付随する機器、初期設定、サポー

ト費が含まれているということでよいか。

教育総務課長 そのとおりである。

岡崎会員 今回の補正予算以外に必要となる物や費用は、どのような

ものか。

教育総務課長 協働学習や個別学習、家庭学習に使用するソフトウエアや

機器、ＩＣＴ支援員、各学校からインターネットに接続する

回線の増強が必要になると想定しており、現在検討を進めて

いる。

岡崎会員 ＬＡＮ環境は年内に整うのか。パソコンはいつから使える

ようになるか。

教育総務課長 ネットワーク整備工事は６月１日に落札者が正式に決まっ

たので、これから打合せをして確認する。１人１台のパソコ

ンについては、業者へのヒアリングによると、８月中旬まで

に契約ができれば、年末から年明けに納品となる見込みと聞

いている。
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なかじま会員 整備予定の機器の内容はどのようか。

施設係長 児童・生徒・教職員のパソコン端末、専用サーバー、普通

教室において端末画面を映し出すための配線などが含まれる。

なかじま会員 パソコンのソフトの種類はどのようか。

施設係長 パソコンのＯＳの種類はまだ決定していない。愛知地区で

教職員が異動しても問題ないように配慮して決める。

大島会員 教育福祉委員会は今年１月下旬、大阪府箕面市へ視察に行

き、実際の授業を見学してきた。教室には電子黒板があり、

パソコンを入れると自動的に充電ができるケースもあった。

このように、いろいろな周辺機器が必要になってくると思う

が、ＧＩＧＡスクール構想の実施検討にあたり、職員は先進

地の視察を行ったか。

教育総務課長 今日説明員として出席している職員ではないが、別の職員

が視察に行って学んできた。

大島会員 今年度の予算でＷｉ-Ｆｉや端末、学習支援ソフト、ＩＣＴ

支援員等を整備して、令和３年度から実際に、これらを使っ

た授業が開始できるという前提のもと準備を進めているとい

うことでよいか。

施設係長 使い勝手や、効率的な使用方法については、学校の教員に

意見を聞きながら検討を進めていく。

岡崎会員 昨年の 11 月くらいに南中学校で、愛日地方教育事務協議会

の委嘱を受けてＩＣＴの勉強会を行い、電子黒板やタブレッ

ト端末などのＩＣＴ機器を使って授業をしたと聞いている。

その時の、生徒や教師からの感想はどのようだったか。

教育総務課長 手元に資料がなく、答えられない。

岡崎会員 国のＧＩＧＡスクール構想のもと、実施していかなくては

ならないことではあるが、実際に使用する生徒や教師の意見

はとても大事である。コンピューターが苦手な生徒もいる中、

ＩＣＴ支援員の補助や個別指導をどのように入れていくかも

含め、勉強会で得た情報を生かしてしっかりと検討してほし

い。

わたなべ会員 オンライン環境のない家庭への配慮はどのように検討して

いるか。

教育総務課長 各家庭のインターネット環境はさまざまなので、まず必要
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なのは実態の確認であると考えている。インターネット環境

のない家庭からも確実に状況の確認ができるよう、メールで

はなく紙ベースでアンケートを実施する予定である。

歳出 ３款３項 生活保護費〈生活保護事務事業〉

わたなべ会員 システム改修の内容はどのようか。また、66 万円はシステ

ム改修のために全額使われるか。

法改正により創設された施設を利用する人が出た場合の予

算はどうなるか。

福祉課長 社会福祉法の改正により、令和２年４月から日常生活支援

住居施設という新しい制度が創設された。生活保護費の計算

や統計データの管理などは生活保護システムで行っており、

新制度の施設を利用した場合にそれらの対応ができるように

するシステム改修に使用する。

日常生活支援住居施設が実際に利用できるのは令和２年 10

月以降であり、この施設を利用した場合の生活保護費につい

ては新たに予算を計上するのではなく、現状の扶助費の予算

の中で対応する。

歳出 ３款２項 児童福祉費〈児童館まつり実施事業〉

なかじま会員 例年の児童館まつりの参加者数と、児童館まつり中止に代

わる行事を実施する予定はあるか。

子ども未来課長 令和元年度の児童館まつりは、全４つの会場で合計 2,292

人の参加があった。

児童館まつりに代わる行事については、各児童館で夏休み、

冬休みに実施している夏まつり、冬まつりにおいて、児童館

まつりで行う予定だったコーナーを取り入れることを考えて

いる。

なかじま会員 児童館をよく利用するが、おもちゃが古くなっている。予

算減額して大丈夫か。

子ども未来課長 今回の予算減額は、新型コロナウイルス感染症対策で中止

とした事業費である。おもちゃについては、あらためて現状

を確認し、利用者の意見も聞いた上で検討する。

歳出 ４款１項 保健衛生費〈予防事務事業〉

なかじま会員 ロタウイルス感染症の予防接種は標準接種時期が生後２か

月から 14 週６日までであるが、定期予防接種が始まる令和２
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年 10 月には、何年何月生まれの乳児が対象になるか。

健康推進課長 ロタウイルス感染症の予防接種は、１回目の標準接種時期

が生後６週から 14週６日までである。ワクチンは２種類あり、

２回接種するものと３回接種するものがある。

令和２年 10 月から定期予防接種の対象になるのは、令和２

年８月１日以降に生まれた乳児である。

なかじま会員 ワクチンの説明によると、標準接種時期を越えて接種する

と腸重積症のリスクが高くなるとのことであり、この注意点

についてどのように周知するか。

健康推進課長 個人あてに送付する予防接種の通知で、早期に接種するよ

う案内をする。また、この予防接種は医療機関で個別に受け

るものなので、同じくらいの月齢で接種するヒブや肺炎球菌

の予防接種と同様に計画的に接種できるよう、医療機関にも

十分周知し、連携していく。

歳出 ９款１項 教育総務費〈教育委員会事務事業〉

わたなべ会員 スクールロイヤー派遣委託について、委託料を報償費に替

えて支出するとはどういうことか。

教育総務課長 学校巡回弁護士事業について愛知県弁護士会と事業実施の

調整を進める中で、この事業は社会的公益性が高く、専門的

知見をもった弁護士に委嘱する形が適切であるとの意見があ

ったため、支出科目を委託料から報償費に変更するものであ

る。

質疑及び意見を終了

議案第 55 号 令和２年度長久手市一般会計補正予算（第５号）

歳出 ３款１項 社会福祉費〈高齢者健康評価事業〉

野村会員 外出自粛状況下の高齢者等に対してアンケートを行うとの

ことだが、新型コロナウイルス感染症対策の一環として行う

のか。第２波、第３波がなければ、実施は１回のみというこ

とでよいか。

長寿課長 コロナ禍における高齢者の健康実態を把握するものであり、

継続して行うものではない。

野村会員 高齢者等とあるが、アンケートの対象者はどのような人で
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何人くらいか。また、アンケートの内容はどのようか。

長寿課長 対象者は、市内在住で 75 歳以上の全ての人と、65 歳以上の

要介護認定を受けている人で、合計約 5,000 人を想定してい

る。アンケート内容はたたき台を作った段階であり、これか

ら精査していく。

野村会員 これからアンケート内容を精査し、約 5,000 人に配布、回

収し、回答の分析をするにはとても時間がかかる。第２波、

第３波に備えるというのではなく今回限りの実施で相談支援

につなげていくということであれば、早急に進めないと目的

が達成できないと思うがどうか。

長寿課長 補正予算が認められ次第、アンケート調査票の発送事務を

進めていく予定である。

木村会員 いろいろな状況を把握した上で相談支援につなげるとのこ

とだが、具体的には長寿課からどんなアクションを起こすの

か。

長寿課長 アンケートの回答内容を分析した評価票を回答者に返すこ

とで、その方に適した支援ができるような仕組みとしたい。

木村会員 手紙で対象者に回答するということか。

長寿課長 アンケートは記名式であり、個々の回答内容に応じた評価

票にすることができる。

歳出 ３款２項 児童福祉費〈新型コロナウイルス感染症対策物品購入事業〉

わたなべ会員 300 万円の算定根拠はどのようか。

子ども未来課長 100 パーセント国庫補助の事業であり、補助金の上限額が令

和元年度と令和２年度の合計で、各施設 50 万円までとなって

いる。公営保育園については令和元年度末に制度の対象とな

ったため、まだどの園も申請していない。上限 50 万円を６園

分で 300 万円を計上した。

内容については、空気清浄機を各園４台ずつ購入するため、

６園で 24 台、１台７万円で 168 万円を備品購入費として計上

した。１園あたりにすると、空気清浄機の購入費用は 28 万円

であり、補助金上限額との差額 22 万円で、消毒液や体温計な

どの消耗品を購入する。消耗品については、各園で状況に応

じて何をどれだけ買うか判断してもらう。

歳出 ３款２項 児童福祉費〈新型コロナウイルス感染症対策物品購入等補助
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事業〉

なかじま会員 民営保育園は施設の規模がさまざまだが、上限額 50 万円は

変わらないか。

子ども未来課長 施設の規模で補助金の上限額は変わらない。

歳出 ３款３項 生活保護費〈住居確保給付金〉

なかじま会員 住居確保給付金 432万円は５月７日の臨時会で可決された、

令和２年度長久手市一般会計補正予算（第３号）で増額した

が、申請者が多く予算不足のため再度増額する予算であるが、

申請の状況はどのようか。

福祉課長 令和２年５月末現在で、支給見込みの人も含め 22 件の申請

があった。今回の補正予算までに計上していた予算は 17 世帯

分であったため、すでに５世帯分の予算が不足している状態

である。

野村会員 相談に来る人は実際にはどれくらいいるか。

福祉課長 80 件近くの相談があったが、所得要件などがあるため、申

請者の数は５月末までで 22 件である。現在のところ、１件の

み不支給決定者がいた。

一時期と比べると相談数の伸びは落ちてきているが、相談

段階の人の所得が今後下がってくると、要件を満たして申請

対象となる可能性も出てくる。

わたなべ会員 所得要件はどのようか。

福祉課長 例えば単身の場合、市民税が非課税となる収入の年額が 93

万円で、月額にすると 12 で割って約７万 8,000 円である。申

請する月の収入が、この７万 8,000 円に家賃の額３万 6,000

円を足した金額以下である場合、収入要件を満たす。

歳出 ９款４項 社会教育費〈図書資料消毒機購入事業〉

わたなべ会員 新型コロナウイルス感染症の収束後はどのように活用して

いくか。

中央図書館長 図書消毒機は、本に潜む菌を殺菌することにより、市民が

安心して図書館の本を利用できるようにすることが目的であ

る。新型コロナウイルス感染症の収束後も継続して活用して

いく。

歳出 ３款１項 社会福祉費〈高齢者健康評価事業〉

大島会員 高齢者約 5,000 人へのアンケートを送付し、返送されてき
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たものに助言を行う業務について、委託費として 44 万円が計

上されている。どこに委託するのか。

長寿課長 本市の次期の介護保険事業計画策定を委託する予定である

株式会社エディケーションに、高齢者健康評価事業について

も変更契約で委託する予定である。

大島会員 コンサル会社に、個人的な悩みなどの情報がわたるという

ことか。コンサル会社は福祉に精通している職員ばかりでは

ないと思うが、そういう人の助言を本当に困っている市民が

聞き入れるかどうか。

課長補佐 国や研究機関でエビデンスが出ている成果をもとに決めら

れた、高齢者の健康状態を維持するための評価項目に沿って

分析を行う。その作業を行ったり、評価票を見やすくデザイ

ンしたりといった事務を、コンサル会社に委託する。

個人情報は委託契約により守秘義務を徹底して行うことで

対応する。

大島会員 アンケートの評価票に、どういう会社が評価や分析、助言

を行うかについて明記すべきではないか。

課長補佐 アンケートの回答内容がどのように活用され、分析・評価

されるか、しっかりと理解した上で回答していただけるよう

に表記する。

岡崎会員 この事業の実施目的はどのようか。

課長補佐 これまで高齢者の集いの場や地域包括支援センターなどの

訪問で把握できていた高齢者の健康状態について、新型コロ

ナウイルス感染症により把握することが難しくなった。

このため、郵送形式でアンケートを実施して生活の状況や

健康状態を把握し、健康を維持するためにどんなことに気を

つけて生活したらよいかを分析、評価して高齢者に通知する。

そうすることで、もし新型コロナウイルス感染症の第２波、

第３波が起こったとしても、高齢者が自ら注意して、健康を

維持しながら生活できるようになることが目的である。

岡崎会員 スピード感を持って進めないと無駄になってしまうが、今

後の予定はどのようか。

課長補佐 予定では、６月下旬から７月上旬にアンケートを発送し、

早急に分析、評価を行って、８月上旬には評価票を返信でき
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るように進めたいと考えている。

大島会員 アンケート用紙と評価票の様式ができたら、資料として委

員会に提供してほしい。

長寿課長 でき次第、提供する。

歳出 ９款４項 社会教育費〈図書資料消毒機購入事業）

加藤会員 １台で６冊ずつ消毒ができる機械とのことだが、どれくら

いの時間がかかるのか。

中央図書館長 １回あたり 30 秒から１分くらいである。消毒機の使用はセ

ルフ方式で、小学生程度のお子様から使うことができる。機

器の使い方が分からない場合などは職員が立ち会うことも考

えているが、すでに導入している図書館ではほぼ利用者自ら

消毒機を使っていることが確認できている。

加藤会員 貸出の際に、返却時には自分で図書の消毒をしてもらうよ

うに案内するということでよいか。

中央図書館長 そのとおりである。

歳出 ３款３項 生活保護費〈住居確保給付金〉

木村会員 432 万円の算出根拠はどのようか。

福祉課長 単身世帯の方 40 人が３か月間利用した場合を見込み、家賃

１か月３万 6,000 円を乗じて算出した額である。

質疑及び意見を終了

会長 分科会長報告の作成は会長と副会長への一任を確認。

閉会宣言

午前 11 時 46 分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和２年６月９日

予算決算委員会

教育福祉分科会長 大島令子


